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Ускорить строительство 
производственной базы

На участках Свердловскпромстроя

От четкой работы предприя
тий, цехов и хозяйств собствен
ной производственной базы, 
с в о евр вмени о г о об е спеч ени я
строящихся объектов всеми не
обходимыми изделиями и полу
фабрикатами зависят ритмичная 
работа всех строительных уп
равлений, выполнение плана 
строительно-монтажных работ, 
производственные успехи коллек
тивов строек. В деле перевода 
строек на индустриальные мето
ды строительства неоценимое 
значение имеет дальнейшее все
стороннее развитие производ
ственной базы, о чем особо под
черкивалось на Всесоюзном сове
щании строителей.

Известно, что руководством 
треста и решениями партийной 
организации установлены сроки 
строительства, реконструкции и 
сдачи в эксплуатацию таких 
важных объектов собственной 
производственной базы, как за
вод железобетонных изделий, за
вод товарного бетона и раствора, 
вторая очередь Шувакишского 
кирпичного завода, лесопильный 
цех ДОКа и другие.

/На состоявшемся заседании 
партийного бюро треста был за
слушан вопрос о ходе рекон
струкции и строительства пред
приятий собственной производ
ственной базы и установлено, 
что в деле расширения производ
ственной базы треста имеется 
целый ряд серьезных недостат
ков. В основном, недостатки эти 
зависят, с одной стороны, от 
того, что руководители треста 
медленно решают вопросы финан
сирования отдельных объектов 
(годовые ассигнования на 1 ию
ня уже использованы на 114 
проц.) и несвоевременно обеспе
чивают техническую докумен
тацию, и, с другой стороны, 
строительные управления (на
чальники тт. Ядрихинский, Ла- 
бухин, гл. инженеры тт. Гордин, 
Шульц) недостаточно принимают 
мер к выполнению графиков 
строительно-монтажных работ. В 
силу этого сроки сдачи указан
ных выше объектов остались 
сорванными.

Надо также отметить, что ру
ководители КПП, ДОКа (тт. Рыч
ков, Лупей, Фрыкин, Кудрявцев), 
несмотря на ряд принятых мер 
по первоочередному обеспечению 
объектов собственной производ

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке
Более двадцати дней рабо

тает Всесоюзная сельскохозяйст
венная выставка. За это время ее 
посажго более полумиллиона 
человек. На выставке побывали 
экскурсанты из всех республик, 
крае® и областей.

Двери павильона. «Механиза
ция и электрификация сельского 
хозяйства» не закрываются с. 
утра до' вечера. В 2'6 его про- 
сторнык валах всеада многолюд
но. Здесь в отдельные дни бы
вает до 130 экскурсий. Посети
тели знакомятся с новой техни
кой, подолгу задерживаются в 
специальном зале, где.демонстри- 

ственной базы материалами, про
должают безответственно отно
ситься к выполнению заказов 
строительных управлений.

Так, например, руководители 
стройуправления Куйбышевского 
района (начальник тов. Ядрихин
ский) на протяжении длитель
ного времени «уговаривают» 
начальника ДОКа тов. Фрыкина, 
чтобы он доставил четыре фер
мы 'на строительство склада 
инертных завода товарного бето
на и раствора. Здесь же, на 
строительство склада цемента до 
сих пор не отгружено небольшое 
количество бруса. На складе це
мента с начала года начато из
готовление чанов для извести. К 
сожалению, чаны делаются и по 
сей день.

Ряд весьма важных вопро
сов по изготовлению нестан
дартного оборудования, полу
чения и доставки технологи
ческого оборудования, электро
снабжения главным механиком 
треста тов. Давыдовым решает
ся очень медленно.

В текущем году коллектив 
треста должен начать строитель
ство завода ячеистого бетона 
мощностью ЗЮ тысяч кубических 
метров изделий в год и к концу 
года закончить строительство 
первой очереди. Оборудование 
для завода уже частично посту
пает, имеется техническая до
кументация, однако к строитель
ству завода практически в тре
сте еще не приступили. До сих 
пор не решены вопросы освобож
дения площадки под строитель
ство завода. Необходимо принять 
срочные меры, чтобы строитель
ство завода было начато в бли
жайшее время, а отпущенные па 
это денежные средства исполь
зованы полностью.

Руководству КПП, кирпичного 
завода, ДОКа в оставшиеся дни 
до, сдачи в эксплуатацию объ
ектов собственной производствен
ной базы надо всерьез заняться 
подготовкой кадров на эти объ
екты и продумать тщательно 
технологические процессы таких, 
например, цехов, как скоростная 
сушка дерева и других.

Долг цеховых партийных, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций треста оказать
практическую помощь хозяй
ственным руководителям в моби
лизации коллектива треста на 
выполнение задач по расшире
нию собственной производствен
ной базы.

руется весь комплекс машин по 
■воед елыванию кукурузы.

(На Сенере хорошо известен 
колхоз «Красный восход», Ар
хангельской области. Привлека
ет он внимание посетителей и 
на 'выставке. Эта сельхозартель 
широко' показывает свои дости
жения в зале кормов павильона 
«Животно1всдство». Ооадааная в 
хозяйстве прочная кормовая ба
за обеспечила резкое повышение 
продуктивности животноводства. 
За год колхоз «(Красный вос
ход», Архангельской области, на
доил от каждой из 175 коров по 
3.219 килограмм о-в молока.

В передовой 
бригаде

По итогам- работы за прошлый 
•месяц бригаде штукатуров 
М. Смирновой в социаиистиче- 
ском соревновании присуждено 
первое место среди бригад шту
катуров строительного управле
ния по строительству жилья в 
Куйбышевском районе. Эта ра
достная весть вдохновила шту
катуров, и в июне они тру
дятся еще производительнее. Сей
час бригада тов. Смирновой ве
дет отделочные работы в общежи
тиях, выстроенных в 64 квар
тале Зеленого городка. За десять 
дней она закончила штукатурку 
первого этажа общежитий № 1 
и перешла на другой объект. 
Пример в труде показывают 
Н. И. Осадчая, В. И. Федорова, 
С. Шаяхметова, А. В. Харченко, 
И. Серяк.

Хорошо работает и бригада 
штукатуров, учащихся школы 
Ф30 № 6-9, проходящих на на
шей стройке практику производ
ственного обучения под руковод
ством мастера И. Ф. Герасимова. 
Особенно выделяется звено Ко- 
шелевского. Все члены звена ус
пешно справляются с нормами 
выработки и дают хорошее каче
ство работы.

Быстро и качественно рабо
тает также звено в составе шту
катуров тт. Петренко и Кали
ниченко. ~И.КАШИРИН,

На воскреснике
Хорошо потрудился коллек

тив управления по строитель
ству жилья в /Куйбышевском 
районе на уборке строительной 
площадки пионерского лагеря 
треста Овордлювскпроимстрой. Все
го было погружено и выгружено 
тридцать автомашин мелколесья 
и строительного мусора.

'Кроме самих сотрудников уп
равления поработали и жены, 
приехавшие с ними, — это тт. 
Колесникова, Рекун, Тягло®ская 
и другие.

Заработанные коллективом 
деньги передаются в фонд оздо
ровительной кампании.

И. ТРИГУБ.

На пусковом 
объекте

Большое оживление царит в 
эти дни в квартале «А» на пу
сковом объекте — двенадцати
квартирном доме № 17. Он был 
заложен в марте этого года. В 
настоящее время здесь идут к 
концу отделочные работы. 28 
июня убрали леса, и в первых 
числах июля дом будет подготов
лен к сдаче в эксплуатацию.

Однако руководителям строи
тельного управления по строи
тельству жилья в Орджоникид- 
зевском районе тт. Корнилову и 
Митнику нужно обратить внима
ние на благоустройство террито
рии не только около этого дома, 
но и всего квартала. Дело в том, 
что здесь очень плохие дороги и 
в ненастную погоду по ним ни 
проехать, ни пройти. Много 
справедливых нареканий при
ходится выслушивать строителям 
от жителей домов квартала «А». 
Благоустройство ведет субподряд
ная организация, но она затя
нула работы. Ф. САЛЯМОВ,

Бракоделы

Уважаемые читатели! Посмот
рите на вышерасположенные фо- 
госнимки и вы убедитесь, какую 
некачественную продукцию' вы
пускает шлакоблочная мастер
ская № 3 треста Свердлокек- 
дромстрой. Даже неопытные в 
строительстве люди поймут, что 
эти шлакоблоки непригодны. 
Между тем, начальник мастер
ской тов. Федянович отправляет 
их на стройку...

Еершую партию подобных 
шлакоблоков мы получили на 
строительство 45-квартирного 
дома Яг 10, который воздвигает
ся для трудящихся завода 
«Уралэлектроаппарат», 40 ию
ня. И в этот же день начальник 
мастерской то®. Федянович был 
поставлен в известность о том, 
что шлакоблоки некачественные 
и не соответствуют ГОСТу, при
том имеется много боя. Тов. Фе- 
дяноюич обещал послать на 
стройку своего представителя, 
проверить и составить акт на 
некондиционную продукцию. Но 
проходили дни, а тов. Федяно
вич не выполнял своего обеща
ния. Тогда строители стали его 
беспокоить телефонными ввон- 
ками. И вот однажды утром при
ехал долгожданный представи
тель мастерской —■ сменный ма
стер то®. Доктор, которая про
извела обмер восьми шлакобло
ков и установила, что каждый 
из них имеет отклонение до двух 
с®. Но сразу же подписать акт 
она отказалась (очевидно, чтобы 
проко'НсуиьтироваФься с вавецую- 
щим мастерской) и пообещала 
это сделать после обеденного пе
рерыва. Но... прошел день, дру
гой, а то®. Доктор не являлась. 
Наконец, возмущенная, я звоню 
18 июня в мастерскую. Телефон
ную трубку взяла то®. Доктор, 
и, чтобы избежать неприятных 
разговоров, заявила: «Доктора 
нет, она вышла на производст
во» и передала трубку своему 
начальнику.

Каково же было мое удивле
ние, когда тов. Федянович сделал 
вид, что он не в курсе дела. На 
мои слова, что шлакоблоки не
пригодны и имеют большие от

клонения, он ответил: «Я не 
верю, не занимайтесь ерундой». 
А затем добавил:’ «Ну что ж, 
если они вам не нужны, везите 
обратно, а я их отправлю в 
Зеленый городок или на Урм- 
мащ». И на этот раз то®. Фе- 
ДЯН0В1ИЧ обещал опять послать 
своего мастера.

'Наконец, 20 июня вместе с 
мастером стали замерять шлако
блоки. 80 процентов из них 
оказались некондиционными.

Невольно' хочется остановить
ся на работе кюнтрольно-комсо- 
мюльешх постов. Они у нас су
ществуют только на бумаге. Не- 
загадна. здесь и роль комсомоль
ской организации шлакоблочной 
мастерской. Ведь мастер ВТК 
тс®. Попова является секрета
рем комсомольской организации 
и допустила, что на производ
ство отправляется продукция, 
которая не соответствует ГОСТу. 
Она, значит, покровительствует 
бракоделам, а не борется с ними!

Мне, как. заместителю секре
таря комитета ВЛйСМ строй
управления' по строительству 
жилья ® Куйбышевском районе, 
хочется, чтобы все кюжомодь* 
ские организации нашего' треста 
глубоко 'вникали в производст
венную жизнь своих предприя
тий, по-настоящему наладили 
работу контрольно-молодежных 
постов, возглавили борьбу за 
улучшение качества выпускае
мой продукции и решительно 
боролись с бракоделами.

А. ШС0ВА, 
мастер.

* * *
ОТ РЕДАКЦИИ. Статья масте

ра А. Лисовой заслуживает вни
мания всего коллектива треста 
и особенно комбината производ
ственных предприятий. Подобные 
корреспонденции о плохом каче
стве продукции КПП появлялись 
не раз на страницах газеты. Ру
ководители КПП давно обещают 
улучшить качество выпускаемых 
изделий, но жаль, что их обе
щания не подкрепляются делом 
и остаются пустой, никому не 
нужной бюрократической отго
воркой.



Улучшить партийное руководство

На очередном заседании пар- 
тийлого ’бюро треста, которое 
состоялось 22 июня, -был заслу
шан вопрос «О работе комитета 
ВЛОМ». Сообщение сделал -се
кретарь комитета ВЛЕСМ треста 
тов. Сафронов.

-Бюро вскрыло ряд существен
ных недостатков во внутрисоюз
ной- жизни. Было отмененю, что 
комитет ЕЖОМ не оказывает 
должной практической помощи 
комсемюлыеким бюро и -секрета
рям1 цеховых комсомольских ор
ганизаций в- деле налаживания 
внутрис-оюаной и политикочвос- 
питательнюй работы.

Особенно запущена ©нутри- 
союаная работа -в цеховых ком- 
с-омольсникХ организациях маши
нопрокатной базы, ремонтно- 
меха-нич'е'ското завода, бетоно- 
арматурпых заводов №№ 1 и 2. 
Собрания здесь проводятся от 
случая к случаю, комсомольцы 
не вовлечены в активную об
щественную жизнь, нарушают 
комсомольскую дисциплину, не-' 
своевременно уплачивают член
ские взносы. , -

Члены комитета- ВМОМ не 
уделяли внимания организации 
политической учебы среди ком
сомольцев и молодежи, и, докла- 
дыиая на бюро, тов. Сафронов 
вынужден был признать, _ что 
этот вопрос- провален. В 1954-55 
учебном году различными 
формами учебы было охвачено 
немногим больше 25 процентов 
комсомольцев, состоящих на 
учете.

Комитет комсомола равноду ш- 
цо прошел . мимо такого факта, 
когда созданный политкружок 
при транспо-ртной конторе -рас
пался. Не было юк-азанр помо
щи учащимся вечерних школ. 
Об этом свидетельствует хотя бы 
такой факт, что из 52 человек.

Снижение себестоимости строительства—важнейшее условие 
выполнения государственного плана

В -своей речи на Всесоюзном 
совещаиии -строителей тов. Хру
ще® Н. С. указал, что решаю
щим условием коренного улуч
шения строительного -дела- яв
ляется дальнейшая .индустриа
лизация строительства, Пути' пе
рехода строительства. на инду
стриальные методы! ' определены 
поютанов-лепием ЦК КП-ОС и Оо- 
вета Министро® «В развитии 
производства сборных железобе
тонных конструкций и деталей».

Н. С. Хрущев также отметил, 
что экономика в строительстве 
отстает от уровня развития 
техники, в результате чего еще 
многие строительные организа
ции работают с убытком.

Большие убытки имеет и наш 
трест. Достаточно- сказать, -что в 
прошлом году убытки составили 
8 400 тыс. рублей. На эту сумму 
можно- было бы выстроить до
полнительно около 7 000 ква
дратных метро® жилой площади.

Проведенные трестом- в нача
ле текущего года- мероприятия по 
вопросам1 экономики, как то: ба
лансовые комиссии по рассмо
трению результатов деятельности 
хозяйств треста, производствен
но-техническая -конференция — 
по организационно-тед®ичес®им 
мероприятиям и снижению- сто
имости строительства, о резер
вах повышения производитель
ности труда и экономного рас
ходования фонда заработной 
платы и другие дали свои поло
жительные результаты в эконо
мике треста. Убытки понизились. 
Если за январь — май 1954

Партийная жизнь

комсомолом
записавшихся в школу, 1G бро
сили учебу. Следует -отметить, 
что здесь виновен не -только ко
митет ВИСМ, но и отдельные 
руководители, как тт. Наконеч
ный, Фрыкин и другие, кото
рые не создавали условий моло
дежи для посещения занятий. 
По этой причине бросили, напри
мер, учебу комсомольцы тт. Ду- 
шанин, Кропачев, Лопаницын.

Партийное бюро указало, что 
комитет ВвОМ недостаточно 
привлекает комс-омюльц-ев- к ре
шению важнейших политиче
ских и хозяйственных задач, 
стоящих перед подразделениями 
и хозяйствами треста, преходит 
мимо того, что рабочая моло
дежь блабо вовлекается в социа
листическое соревнование ва по
вышение производительности тру
да, улучшение качества- строи
тельных работ, выпускаемой 
продукции и -внедрение передо
вых методов труда.

Особенно много было- высказа
но критических замечаний о 
физкультурной работе, которая 
стоит на. крайне -низком1 уровне. 
Ответственный за работу вэен- 
ио-фижультурного сектора член 
комитета то®. Клецман -ровным 
счетом ничего не сделал для то
го, чтобы оживить деятельность 
добр-оволь-ното общества- «Строи
тель». Председатель ДСП «Строи
тель» тов. Логинов вообще само
устранился -от спортивной рабо 
ты, Мало проявляет инициативы 
инструктор физкультуры при 
постройкоме тов, Мальцев. Боль
шие претензии предъявлялись 
объединенному построечному ко
митету, который не проявляет 
заботы о приобретении спортив
ного инвентаря и спортивной 
формы.

Все эти -недостатки явились 
следствием того, что- 'отдельные

Б. ВЕДЕРНИКОВ, главный 
бухгалтер треста.

года трест имел 4 500 тыс. руб
лей убытков, в том числе 2 900 
тыс. рублей п-01 строительному 
балансу, то за это- же время те
кущего года убытки уменьши
лись в три раза. Всего за пять 
месяцев 1955 года, получено 
убытков в сумме 1 500 тыс. руб
лей, в том числе по- строитель
ству 1.100 тыс. рублей, из кото
рых 824 тыс. рублей дало 
строительное управление по 
строительству жилья в -О-рджони- 
кицвеижом1 районе (начальник 
тов. Корнилов).

Между тем строительное 
управление по -строительству 
жилья в Куйбышевском районе 
(начальник то-в. Артемии), 
имея одинаковый профиль работ 
со- стр-оительным управлением 
Орджоникидзев-ского- района, ра
ботало- безубыточно. В чем же 
.дело? В том, что в строительном 
управлении Куйбышевского -рай
она руководители всех звеньев— 
от малого до большого — зани
маются экономикой своего хозяй
ства, изучают и предупреждают 
все непроизводительные расходы, 
внедряя хозяйственный расчет, 
повседневно мобилизуют коллек
тив на борьбу за режим эконо
мии, снижение стоимости строи
тельства. .

Там же, аде вопросы, экономи
ки на заднем плане, где- руково
дители вместо практических мер, 

-секретари цеховых партийных 
-организаций не оказывают прак
тической помощи комсомольским 
организациям, не руководят ими.

Партийное бюро треста- при
няло конкретное постановление, 
направленное на улучшение ра
боты комитета ВЛКСМ и всей 
комсомольской организации. Бю
ро обратило -внимание комитета 
ЕЖОМ и епо- -секретаря тс®. Са- 
фроиова- на наличие серьезных 
недостатков -в -работе ■ комитета 
комоомола и потребовало в крат
чайший срок устранить недо
статки'. Бюро потребовало от ко
митета. до1 1 а'игуста подобрать 
каждому комсомольцу конкрет
ные поручения и утвердить на 
заседании комитета ВЛКСМ и 
цеховых комсомольских собра
ниях. Регулярно, один раз 
в квартал, проводить общие 
комсомольские собрания и еже
месячно в цеховых комсомоль
ских организациях обсуждать на 
них важные вопросы комсомоль
ской жизни, широко развернуть 
социалистическое соревнование 
среди молодежи, добиться, чтобы 
каждый имел социалистическое 
обязательство.’

В постановлении предложено 
секретарю комитета. ВЛКСМ тов.. 
Сафронову к 1 июля 1955 года 
-составить мероприятия по под
готовке к обмену комсомольских 
билетов, утвердить их на коми
тете комсомола и добиться без
условного их выполнения.

Партийное бюро потребовало 
от всех секретарей партийных 
организаций усилить руковод
ство комсомольскими организа
циями, оказывая им повседнев
ную практическую помощь в- 
работе.

конкретно разработанных и об
сужденных .в широком кругу 
коллектива. по- наведению поряд
ка в хозяйствах, по- достижению 
поста®ленны1Х, задач рентабель
ной работы, занимаются, -изыска
нием каких-то внешних причин, 
там получаются убытки. Возьмем 
то же строительное управление 
Орджоникидзев-акото района. Оно 
дало-за пять месяцев1 удорожание 
от сдачи работ в сумме 822 ты
сяч рублей, или 14,9 проц, к 
сметной стоимости и -около 20 
проц, к плановой. Какие, -же ос
новные причины таких неудов
летворительных показателей? 
Они следующие. Контроль за- за
тратами на производстве постав
лен совершенно неудовлетвори
тельно., хозяйственный расчет от
сутствует, в результате по всем 
статьям затрат производства (ма
териальных и трудовых) допу
щен колоссальный перерасход. За 
планом мероприятий по сниже
нию стоимости строительства 
контроль никто не осущест
вляет, в результате из 900 
тыс. рублей экономии, пре
дусмотренной планом оргтех-
мероприятий на 1955 год, 
строительное управление за
4 месяца имеет всего- лишь 34 
тысячи -рублей экономии.

Неотложная задача всех ру
ководителей больших и малых 
х-овяйств и подразделений тре
ста — вопросам экономии уде
лить особое внимание, так как 
допускаемые некоторыми хозяй
ствами треста убытки тормозят 
успешное выполнение государ^ 
ственного. плана и наносят ущерб 
народному хозяйству.

ТРИБУНА ПЕРЕ
ДОВОГО ОПЫТА1

В нашем тресте с 1952 года 
широко применяется для обли
цовки внутренних каменных и 
деревянных поверхностей сухая 
штукатурка «Ригипс».

Сухая штукатурка — это ин
дустриальный метод производст
ва штукатурных работ. Ей опре
делено широкое распространение. 
Сухая штукатурка в недалеком 
будущем завоюет у нас, строи
телей, свое заслуженное первен
ство. Она заменяет трудоемкий 
мокрый способ производства шту
катурных работ и обеспечивает 
более скорую сдачу объектов в 
эксплуатацию.

Но в данное время еще недо
работан вопрос, как, например, 
облицевать каменные поверхно
сти, какой конструкции делать 
подготовку для облицовки сухой 
штукатуркой. По этому вопросу 
имеются такие предложения:

1) при кладке стен заклады
вать деревянные рейки, т. е. де
лать деревянный каркас; 2) при 
кладке стен устанавливать дере
вянные пробки; 3) в случае, ес
ли при кладке стен не были 
установлены ни каркас, ни 
пробки, то для пробок необходимо 
пробивать массу гнезд и прочее.

-Такие подготовительные ра
боты, конечно, очень неудобны 
и трудо-емки.

Тщательно продумав этот во
прос, посоветовавшись с инже
нерно-техническими работника
ми, тов. Кириллов на практике 
по облицовке каменных шлако
блочных поверхностей применил 
более простой и менее трудоем
кий способ, который обеспечил 
бригаде высокую производитель
ность труда. Способ, который 
применяется при облицовке су
хой штукатуркой при кладке ка
менных стен, не требует аи за
кладки реек, ни пробок в стены, 
т. е. освобождает каменщиков от 
усложнения кладки. Этот метод 
требует от каменщиков только 
доброкачественной кладки, чтобы 
стены были сложены по отвесу 
и были ровными, т. е. каменщи
кам предъявляют простые эле
ментарные требования — выпол
нение технических условий по 
кладке.

Кладку стен тов. Кириллов, 
как правило, от каменщиков 
принимает по методу Скитева- 
Тутова, что обеспечивает высо
кое качество кладки.

Листы сухой штукатурки на
резаются соответствующей высо
ты или длины.

Перед началом облицовки тща
тельно провешиваются стены, 
чем определяется толщина точеч
ных кусковых алебастровых мая
ков-марок, затем определяется 
площадь захватки на стене од
ного листа сухой штукатурки, 
т. е. отмечается на стене захват

ПОПРАВКА
В заметке «Устарелыми мето

дами», опубликованной в нашей 
газете 20 июня, по вине автора 
допущена ошибка.

Первый абзац следует читать: 
«На строительстве склада инерт
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В бригаде 
Н. Кириллова

ка, ширина листа в 1 метр 20 
сантиметров.

После такой подготовки при 
помощи сокола и кельмы в шах
матном порядке накладываются 
на поверхность стен прямо с 
пола точечные кусковые маяки из 
алебастровой мастики из расчета 
20—24 точечных маяка на каж
дый лист сухой штукатурки.

После накидки на стену то
чечных маяков с помощью одно- 

. го напарника ставится лист вер
тикально, прикладывается к мая
кам и выравнивается правилом 
путем постукивания.

Облицовка начинается с угла. 
Угловой лист сухой штукатурки 
устанавливается более тщатель
но, а уже по нему равняются пра
вилом последующие листы. Сты
ки тщательно заделываются той 
же мастикой шпателем.

В составе звена при облицовке 
стен должны быть один штука
тур 5-го разряда и один 4-го 
разряда.

Применяемый инструмент и 
приспособления на звено: со
кол—2 штуки, кельма—2 шт., 
нож—1 шт., правил—2, метро
вых—1 шт., передвижных ра
створных ящиков—1 шт., клее
варок—1 шт., ведер—4 шт., 
шпателей—2 шт.

Большое внимание уделяется 
составу алебастровой мастики. 
Составляется клеевая эмульсия 
из расчета 800—1000 граммов 
малярного клея на ведро воды — 
10 литров, а алебастровая завод
ка — из расчета на одно ведро 
воды — два ведра алебастра, и в 
эту заводку добавляется для за
медления схватывания 400—500 
граммов клеевой эмульсии. Такого 
объема сухой штукатурки доста
точно на два листа сухой Шту
катурки. Срок схватывания але
бастровой мастики через 10—15 
минут.

Такой метод облицовки шлако
блочных стен сухой штукатурки 
обеспечивает высокую производи
тельность труда.

Облицовка сухой штукатуркой 
деревянных потолков производит
ся путем простой обивки, т. е. 
листы сухой штукатурки под
шиваются на потолок толевыми 
гвоздями в шахматном порядке 
через 15—20 см с передвижных 
столиков звеном в три человека: 
штукатуров 5 разряда — 1 че
ловек, штукатуров 4 разряда — 
2 человека.

Производительность труда на 
звено за смену 50—60 кв. мет
ров, или 150 — 200 проц, 
нормы.

Средняя зарплата штукатура 
за смену составляет 35—45
рублей. К. РОСЛОВ,

начальник сектора труда 
и заработной платы треста.

ных сейчас стоит горячая пора: 
монтируются фермы, идет бето
нирование бункеров, установка 
опалубки, ведутся земляные ра
боты».


